
 

 

                                                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1 

 Comissão Assessora de Saúde Pública do CRF-SP 1 

Ata da VI Reunião Ordinária Anual  2 

28/06/2019 3 

 4 

Às dezenove horas e trinta minutos do vigésimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil 5 
e dezenove, deu-se início à VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Saúde 6 
Pública do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pelo Dr. Israel 7 
Murakami.  8 
Presenças Registradas: Dr. Anderson José de Almeida, Dra. Heliana Raimunda de Macedo, Dr. 9 
Israel Murakami, Dra. Rosana Cristina Spezia Ferreira e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – 10 
Farmacêutico Consultor do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente. 11 
Ausências Justificadas: Dr. Wisley Lopreato  12 
Presentes pela primeira vez na reunião: Não houve. 13 
1.  APRESENTAÇÃO DE NOVOS INTEGRANTES: Não houve. 14 
2.  NOMEAÇÃO DE NOVOS MEMBROS: Não houve. 15 
3.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA: 16 
3.1. Ata da V Reunião Ordinária Anual realizada em 24/05/2019: Após leitura e 17 
aprovação, os membros assinam a ata. Encaminhamentos: Ao Datep para encaminhar a ata 18 
para homologação da Diretoria do CRF-SP.  19 
3.2. COMISSÕES REGIONAIS 20 
3.2.1. Ata da IV Reunião Ordinária da Comissão Assessora Regional de Saúde Pública 21 
da Seccional de Piracicaba, realizada no dia 16/05/19. 22 
A comissão tomou conhecimento do teor das atas. Conclusão: Comissão ciente. 23 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 24 
4.1.  Palestra Interna: Trabalho Farmacêutico na URSI (Unidade de Referência em 25 
Saúde do Idoso) – Dra. Rosana Cristina Spezia Ferreira – Não houve.  Dr. Israel 26 
Murakami sugere transferir essa palestra para a próxima reunião, dia 26/07/19. Conclusão: 27 
Comissão ciente. 28 
4.2.  Dimensionamento das Atividades do Farmacêutico – Dr. Israel Murakami informa 29 
sobre o que foi discutido na reunião do Cosems em 31 de maio, e que os participantes foram 30 
divididos em três grupos: UPA, Componentes Especializado e Atenção Básica. E discutido a 31 
proposta de dimensionamento por população. Acertado realizar uma nova oficina para finalizar 32 
o assunto. Dr. Anderson José de Almeida informa que ficou bem claro que os profissionais da 33 
área acham imprescindível a presença do farmacêutico. Outro ponto importante é que o membro 34 
do Cosems, o qual estava representando o presidente, também tem a mesma visão. Dr. 35 
Anderson José de Almeida informa que, atualmente, no município de São José do Rio Preto 36 
tem uma função chamada de farmacêutico gestor de estoque, nesse caso o farmacêutico se 37 
divide em duas unidades para fazer somente a parte administrativa do farmacêutico. Com base 38 
nisso, foi feito um plano em que o farmacêutico fica todos os dias por meio período em cada 39 
unidade. E apresenta o plano aos presentes. Dr. Anderson José de Almeida se propõe a buscar 40 
o que há de documentação que apoia esse projeto e trazer para a comissão. Dr. Israel 41 
Murakami comenta que é preciso realizar uma planilha com as atribuições, tanto do 42 
Farmacêutico como do Técnico, e a ideia é destrinchar o que é competência de cada um, até 43 
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mesmo para que não haja conflito, e aquilo que é atribuição de ambos. A tabela deve ser 44 
dinâmica, ou seja, cada unidade terá suas atribuições e tempo personalizados a realidade do 45 
local. Dr. Israel Murakami informa que colocou na reunião com o Cosems a questão dos 46 
conceitos, e ficou claro a definição de dispensação de medicamentos, que é atribuição privativa 47 
do Farmacêutico. Dr. Israel pede ao Dr. Anderson verificar no munícipio de São José do Rio Preto 48 
documento que dá subsídio ao dimensionamento para trazer na próxima reunião. Definido que 49 
Dr. Israel irá realizar a Introdução do projeto e definir as atribuições do farmacêutico e do técnico 50 
da saúde pública. Dr. Anderson também irá elaborar documento contendo a explicação de como 51 
mensurar o tempo para cada atividade. Conclusão: Comissão ciente. 52 
(Inserção) – Dr. Israel Murakami traz à comissão uma situação de alguns Farmacêuticos 53 
fiscais da vigilância sanitária: A fiscalização, ao se deparar com o farmacêutico que atua como 54 
fiscal sanitário em um município e como farmacêutico em outro, estabelece que este profissional 55 
terá de decidir em qual dos dois trabalhos ficará, uma vez que não poderá atuar em ambos, 56 
tendo em vista a proibição descrita no Art. 16 da lei 13.021 de 2014. E sugere levar à Plenária 57 
de Fiscalização a proposta de uma Deliberação do CRF-SP de que haja entendimento favorável 58 
ao profissional farmacêutico em exercer fiscalização sanitária em um município e assistencial em 59 
outro, desde que se atenda ao requisito da compatibilidade de horários. Encaminhamento: ao 60 
Datep para enviar proposta à Plenária de Fiscalização.  61 
5.  ASSUNTOS EM ANDAMENTO: Não houve 62 
6.  INFORMES: 63 
6.1. XX Congresso Farmacêutico de São Paulo – Inscrições 28/06/19 - Dr. Rogério 64 
Ribeiro de Almeida confirma junto aos membros se todos receberam o voucher para efetuar a 65 
inscrição e que a data limite para o valor integral de R$ 300,00 é dia 28/06/19, após essa data 66 
terá um reajuste; também apresenta aos presentes a programação do Congresso disponível no 67 
site do CRF-SP. Conclusão: Comissão ciente. 68 
6.2. Plenária – 22/07/19. Conclusão: Comissão ciente. 69 
6.3. Ciclo de Palestras Com Especialistas:  70 
6.3.1. 10/07/19, quarta-feira às 19h – O Farmacêutico e a Prática Esportiva – 71 
Suplementos Alimentares – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra 72 
de iniciativa da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos. Conclusão: Comissão 73 
ciente. 74 
6.3.2. 16/07/19, terça-feira às 19h30 – Atualização em Farmacovigilância - Dr. Rogério 75 
Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra de iniciativa da Comissão Assessora de 76 
Indústria. Conclusão: Comissão ciente. 77 
6.3.3. 17/07/19, quarta-feira às 19h – Uso Correto de Antimicrobianos - Dr. Rogério 78 
Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra de iniciativa da Comissão Assessora de 79 
Farmácia Clínica. Conclusão: Comissão ciente. 80 
6.3.4. 18/07/19, quinta-feira às 19h – Mitos e Verdades Sobre as Redes Sociais: Como 81 
destacar sua farmácia sem infringir a lei – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que é 82 
uma palestra de iniciativa da Comissão Assessora de Farmácia Magistral. Conclusão: Comissão 83 
ciente. 84 
6.3.5. 23/07/19, terça-feira às 19h – Atuação do Farmacêutico em Cuidados Paliativos 85 
- Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra de iniciativa da Comissão 86 
Assessora de Cuidado Farmacêutico ao Idoso. Conclusão: Comissão ciente. 87 
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7.  ENCERRAMENTO - Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e cinco minutos, 88 
Dr. Israel Murakami encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e 89 
aprovada, será assinada pelos membros presentes nesta reunião ordinária. Próxima reunião 90 
marcada para o dia 26/07/2019. Ata redigida por Joilson Lopes da Silva.  91 

Dr. Anderson José de Almeida ____________________________________________________ 92 

Dra. Heliana Raimunda de Macedo_________________________________________________ 93 

Dr. Israel Murakami ____________________________________________________________ 94 

Dra. Rosana Cristina Spezia Ferreira _______________________________________________ 95 


